



HB 2383 CONFIDENTIEL

Genève le 25 octobre 2013

Monsieur le Ministre des Affaires Etrangères et de la Coopération

Destinataire principal : Cab/SG/MD

Copie : DG8.1/DG8.3

Objet : Entretiens de M. Ross à Tindouf.

J'ai l'honneur de vous informer que j'ai eu, hier, en marge de la réception d'adieu de M. Kassym Tokayev, Directeur Général de l'UNOG, un aparté avec M. Athar Sultan Khan, Chef de Cabinet du Haut Commissaire pour les Réfugiés, au cours duquel il m'a confié ce qui suit, au sujet des entretiens de M. Ross avec le polisarario à Tindouf :

- M. Ross a voulu discuter de la reprise des vols des visites familiales avec le polisarario. Ce dernier lui aurait répondu, sèchement, qu'il préfère en débattre avec le HCR.

- Le polisarario aurait, également, déclaré à Ross qu'il devait se concentrer uniquement aux questions politiques, pour sortir le processus de son impasse actuelle et laisser les CBM au HCR. Ce qui aurait, semble-t-il, surpris voire choqué Ross.

- Ross a déclaré à M. Nasir Abel Fernandez, Chef des Opérations du HCR à Laâyoune, que le polisarario ne veut plus des CBM et qu'il ne participera pas au Séminaire culturel des Açores, de la semaine prochaine.

- Alerté et inquiet par cette information, M. Mazin Chef du programme des CBM au HCR, a téléphoné à Khadad, coordonateur du polisarario, pour s'enquérir de la véracité des propos de Ross et lui a demandé de dire franchement si le polisarario veut se désengager des CBM.

- Khadad lui a répondu que le polisarario tient toujours à la poursuite des CBM et lui a confirmé l'envoi des participants de Tindouf au Séminaire culturel des Açores du 28 courant. Il lui a également, confirmé que le polisarario a tancé Ross pour qu'il s'investisse dans le processus politique au lieu de s'intéresser aux CBM qui relèvent du HCR.

- M. Athar m'a confié qu'il tire de ce qui précède, deux conclusions :

* La fermeté du HCR au sujet de la non-reprise des vols des visites familiales a été payante, puisqu'elle a obligé le polisarario à ne pas faire à Ross le cadeau de la reprise de ces vols.

* La demande du polisarario à Ross de s'occuper exclusivement du processus politique pourrait être une réaction aux messages que Ross aurait délivrés à Rabat et à Alger. Ce qui augure d'un refroidissement dans les relations du polisarario avec Ross, voire un début de méfiance.

Par ailleurs, M. Athar s'est enquis sur la meilleure manière d'habiller la reprise des vols des visites familiales, dès lors que -et comme l'avait souhaité M. le Secrétaire Général du MAEC lors de son entretien avec lui en septembre dernier à Rabat- Ross rentre bredouille de Tindouf, privé de son cadeau de reprise de ces vols.

Enfin, M. Athar m'a confié que l'équipe de Ross a contacté le représentant du HCR à Laâyoune, pour demander des informations détaillées sur l'état des CBM en général et le prochain séminaire des Açores en particulier et ce, afin de les insérer dans son prochain briefing au Conseil de Sécurité, prévu jeudi prochain. La réponse du HCR a été un niet poli, en arguant que les CBM en relèvent pas de son mandat.

Haute considération

L'Ambassadeur,
Représentant Permanent

Omar HILALE

